

Perlu diketahui bahwa pertumbuhan penduduk di daerah perkotaan, khususnya di wilayah Rungkut Lor yang disebabkan semakin meningkatnya kawasan industri alisasi dan juga disebabkan semakin banyaknya penduduk pedesaan yang hijrah menuju ke kota. Otomatis dengan meningkatnya pendatang akan mempunyai pengaruh tersendiri. Diantaranya ada perbedaan. Perilaku keagamaan, antara penduduk Pribumi (asli) dengan pendatang. Hal ini juga di dukung oleh bedanya tujuan yang sebenarnya. Dimana para pendatang difokuskan untuk mencari pekerjaan semata. Adapun bila kesamaan didalam melaksanakan ajaran agama antara penduduk Pribumi (asli) dengan pendatang hanya karena sefaham.

Salah satu Budaya Keislaman di Rungkut Lor yakni ISHARI (Ikatan Seni Hadrah Indonesia) yang pada awal pendiriannya bernama Jam'iyah Hadrah yaitu sebuah kumpulan yang berkegiatan kesenian rebana dengan diiringi Bacaan Sejarah kelahiran dan perjuangan nabi Muhammad SAW (perpaduan antara *Kitab Maulid Syaroful Anam dan Kitab Diwan Al Hadroh*) dengan paduan gerakan dan bunyian keplok tangan yang teratur dan indah sehingga terpadu antara bunyi rebana, suara merdu dari pembawa syair.³ Pada awal kegiatan tersebut dilakukan masih belum ada penduduk Pendatang yang ikut serta mengikuti Ishari, namun masih dilakukan oleh Penduduk Pribumi, lambat laun penduduk pendatang mengikuti kegiatan tersebut meskipun hanya aktif pada acara Ishari di Masjid Tholabuddin Rungkut Lor, namun untuk kegiatan rutin bulanan yang biasanya dapat undangan ISHARI-an bersama

³Abdul Hamid Mudjib, "Sanad dan Sejarah Berdirinya ISHARI", <http://www.wahamid.blogspot.com/2012/11/sanad-dan-sejarah-berdirinya-ishari-html> (29 September 2014)

juga tidak dapat merubah perekonomian mereka menjadi lebih baik, karena Pendidikan dan skill yang mereka miliki relatif rendah.

Perkembangan kehidupan sosial suatu masyarakat dalam suatu wilayah tidak lepas dari kebutuhan hidup sehari-hari sehingga semua saling membutuhkan Antara individu yang satu dengan individu yang lain. Hidup bermasyarakat adalah suatu kehidupan kelompok manusia yang saling berkomunikasi. Masyarakat Rungkut lor yang merupakan wilayah pinggiran kota dan banyak para pendatang atau penduduk musiman, memiliki aktifitas yang beraneka ragam.

Pada awalnya masyarakat Rungkut Lor memiliki gaya hidup yang sederhana, namun Budaya Asli Rungkut Lor masih melekat pada penduduk asli Rungkut lor, lambat laun dengan jalannya budaya yang terdapat di Rungkut Lor, Penduduk pendatang juga kehilangan kepribadian kebudayaannya dan masuk ke dalam kebudayaan keislaman yang ada di Rungkut Lor, dan tidak mengalami perubahan dalam tradisi tersebut, seperti budaya *ISHARI*, *Jam'iyah Yāsīn* dan *Tahlīl*, *Jam'iyah Dibā'iyah*, *Pengajian Rutin tiap Malam Jum'at Kliwon*, dan sebagainya.

Maka penulis tertarik untuk meneliti dan mengetahui lebih dalam lagi masalah tersebut oleh karena itu penulis memilih judul “**Asimilasi Budaya Keislaman Antara Penduduk Pribumi (Asli) Dengan Pendatang : Studi Kasus di Rungkut Lor Kecamatan Rungkut Kota Surabaya**”.

1. Aspek keilmuan (teoretis), hasil studi ini dapat menambah dan memperkaya khazanah keilmuan khususnya tentang Mahasiswa dapat melihat bagaimana Asimilasi Budaya Keislaman Antara Penduduk Pribumi (Asli) Dengan Pendatang Di Rungkut Lor Kecamatan Rungkut Kota Surabaya, yang telah disimpan di Perpustakaan. Serta mahasiswa dan adik-adik penerus kita agar mampu memahami dan menjadikan mahasiswa sebagai peneliti yang handal, berkualitas dan terampil, bertanggung jawab, jujur dan profesional dalam melaksanakan tugas. Dapat memperluas pengetahuan dan pengalaman, serta dapat meniru budaya kita, adanya budaya karena kebiasaan sehingga kebiasaan yang baik patutlah kita contoh. Serta dapat menerapkan dan membandingkan budaya keislaman yang dibaca antara Kelurahan satu dengan Kelurahan lainnya, sehingga dapat mengukur sejauh mana tingkat kemampuan dan keterampilan seni yang dimiliki masing-masing Kelurahan tersebut. Selain itu dapat dijadikan bahan perbandingan Dalam menyusun penelitian selanjutnya.
2. Aspek terapan (praktis), hasil penelitian ini dapat memanfaatkan sebagai:
 - a. Bagi Akademis ialah sebagai pemikiran terhadap Lembaga Akademik Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, khususnya Fakultas Adab dan Humaniora Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam. Dan untuk meningkatkan kuantitas dan kualitas penelitian dan penulisan karya ilmiah tingkat Perguruan Tinggi dan

rangka kehidupan masyarakat yang dijadikan milik diri manusia dengan cara belajar.

Islam adalah agama yang sempurna. Islam memiliki ajaran-ajaran yang memuat keseluruhan ajaran yang pernah diturunkan kepada para nabi dan umat-umat terdahulu dan memiliki ajaran yang menyangkut berbagai aspek kehidupan manusia dimanapun dan kapanpun. Dengan kata lain, ajaran Islam sesuai dan cocok untuk segala waktu dan tempat (*shalihun likulli zaman wa makan*). Secara umum, ajaran-ajaran dasar Islam yang bersumberkan al-Quran dan hadis Nabi Muhammad Saw.⁷

Pribumi atau penduduk Asli adalah setiap orang yang lahir di suatu tempat, wilayah atau Negara, dan menetap di sana dengan status orisinal atau asli atau tulen sebagai kelompok etnis yang diakui sebagai suku bangsa bukan pendatang dari negeri lainnya.⁸

Pendatang adalah penduduk yang mempunyai KTP, KSK luar Surabaya, namun mereka bertempat tinggal di wilayah Kota Surabaya dengan masa yang tidak menentu atau tidak tetap.

Jadi maksud Judul Skripsi di atas adalah proses sosial yang timbul antara Penduduk Pribumi (asli) dengan Pendatang di dalam melaksanakan budaya Keislaman yang meliputi Pengajian Rutin Malam Jum'at Kliwon, ISHARI di Rungkut Lor Kecamatan Rungkut Kota Surabaya.

⁷ Marzuki, "Tradisi dan Budaya Masyarakat Jawa dalam Perspektif Islam", dalam <http://eprints.uny.ac.id/2609/1/5>. Tradisi dan Budaya Masyarakat Jawa dalam Perspektif Islam.pdf, (24 Juli 2012)

⁸ Wisnu Mahendra, "Pribumi dan Non Pribumi", <http://wmahendra.blogspot.com/2011/04/pribumi-dan-non-pribumi.html> (24 September 2014)

Pendatang menikah dengan Penduduk Pribumi (asli) Rungkut Lor yang tentunya membawa perubahan pola perilaku dan sikap terutama bagi penduduk Pendatang sebagai kelompok minoritas yang berasimilasi dengan Penduduk Pribumi (asli) sebagai kelompok mayoritas.

Adanya kesamaan agama (Islam) sangatlah mempermudah terjadinya proses asimilasi dalam menikah, walaupun ada perbedaan adat-istiadat yang mereka gunakan saat menikah namun tidak membuat dua komunitas tersebut merasa kesulitan dalam melangsungkan pernikahan. Penduduk Pendatang cenderung mengikuti adat atau budaya Penduduk Pribumi (asli), adat atau budaya yang digunakan disesuaikan dengan tata cara agama Islam.

Asimilasi budaya campuran dari dua komunitas tersebut terlihat dari bahasa yang mereka gunakan sehari-hari, mereka sudah bisa Berbahasa Indonesia dan Bahasa Jawa, dari segi makananpun mereka telah menyesuaikan makanan dengan Pribumi khususnya mengikuti adat-istiadat dari Penduduk pribumi (asli) di Rungkut Lor, salah satunya adalah mereka (Penduduk Pendatang) membuat makanan atau masakan Nasi Kuning dan Tumpeng.

b. Interview

Interview yaitu proses mendapatkan keterangan untuk tujuan penelitian dengan cara tanya jawab sambil bertatap wajah antar

I. Sistematika Pembahasan

Sistematika Pembahasan Skripsi ini terdiri dari 5 (lima) bab, dengan beberapa sub yang menjadi bahasannya. Untuk lebih jelasnya sebagai berikut:

Bab *pertama* tentang Pendahuluan, Bab ini membahas, Latar Belakang Masalah, Rumusan Masalah, Tujuan Penelitian, Kegunaan Penelitian, Penegasan Judul, Pendekatan dan Kerangka Teoretis, Penelitian Terdahulu, Metode Penelitian, serta Sistematika Pembahasan.

Bab *kedua* tentang Gambaran Penduduk Kelurahan Kalirungkut Kecamatan Rungkut kota Surabaya, Membahas Gambaran Penduduk Rungkut Lor Kecamatan Rungkut Kota Surabaya, dalam bab ini ada 4 (empat) sub pembahasan, sub pertama membahas tentang Letak Geografis, Monografi dan Demografi Rungkut Lor, sub dua membahas tentang Sejarah Masuknya Islam di Surabaya, sedangkan sub tiga membahas tentang Identitas Asli Keagamaan Penduduk Pribumi (Asli) di Rungkut Lor dan identitas asli keagamaan penduduk Pendetang di Rungkut Lor.

Bab *ketiga* tentang Proses Asimilasi Budaya Keislaman di Rungkut Lor Kecamatan Rungkut, dalam bab ini membahas tentang Masuknya Pendetang Muslim ke Rungkut Lor dan Proses Asimilasi Antara masyarakat Pribumi (Asli) dengan pendatang di Rungkut Lor.

Bab *keempat* Bentuk dan Faktor Asimilasi Budaya Keislaman antara Penduduk Pribumi (Asli) dengan Pendetang di Rungkut Lor, dalam bab ini di uraikan tentang Bentuk-bentuk Asimilasi Budaya dalam hal pekerjaan dan perkawinan di Rungkut Lor, Faktor-faktor yang berpengaruh dalam Perilaku

